

1. La frontière Etats-Unis – Mexique : un espace d'intégration ou d'opposition ?



Avez-vous déjà entendu parler de la frontière séparant le Mexique des Etats-Unis?

D'une longueur de 3141 kilomètres (1 132 km de mur), elle est aujourd'hui devenue un grand mur qui relie l'Océan Pacifique à l'Océan Atlantique.

Quelles sont les raisons de ce mur et ses causes ?

Les villes de par et d'autre de ce mur garde t'elles une vie frontalière ?

Nos villes frontalières : EL PASO & CIUDAD JUAREZ



EL PASO ?

Côté Etats-Unis, nous avons choisi EL PASO se situant au Texas (Sud-Ouest Américain).

Sa population atteint les alentours de 674 500 habitants.

Elle se trouve sur la rive gauche du fleuve Rio Grande qui s'écoule dans un canal bétonné servant de frontière lorsque le mur s'arrête. Cette ville connaît deux frontières, tant le mur que le fleuve.

EL PASO fait partie des villes les plus réputées pour le calme, la prospérité, la sécurité / la sûreté.

CIUDAD JUAREZ ?

Côté mexicain, nous avons choisi Ciudad JUAREZ se situant à Chihuahua (Nord-Centre Mexicain).

Sa population atteint les alentours de 1 301 500 habitants.

Elle se trouve sur la rive droite du fleuve Rio Grande servant encore une fois, tout comme avec « el paso » de frontière. Ces deux villes sont donc frontalière l'une et l'autre.

Ciudad JUAREZ est la sixième plus grande ville du Mexique et est connue pour l'enfer de la violence (affrontement entre les gangs et les cartels de la drogue)

EL PASO & Ciudad JUAREZ forment à elles deux une agglomération de plus de deux millions de personnes.

Que s'y passe t'il ?

- Les deux villes sont si proches que l'on peut regarder d'une ville à l'autre le linge séché en étant sur une colline.

Cependant cette frontière marque une démarcation importante concernant le niveau de vie totalement différent d'une ville à l'autre. En effet, des milliers de personnes traversent chaque jour la frontière pour venir travailler aux Etats-Unis ; elles font la queue sur le pont Paso del Norte et la file serpente le long de la « Avenida Juarez » jusqu'au-delà des postes de contrôle militaires.

Rares sont les personnes allant d'El Paso à Juarez mais la situation inverse est très fréquente. Les classes moyennes supérieures sont parties vivre de l'autre côté emportant avec elles argent, entreprises et écoles privés, fuyant tous les mêmes problèmes : les conditions de vies, et les grandes violences.

Juarez a toujours été une ville relativement anarchique, désordonné. Sa proximité avec la frontière, la raison même de son existence, en a également fait un point de passage obligé pour le trafic de drogue.

De plus, pour encore plus de terreur, les narcotrafiquants ciblent leurs victimes selon leurs besoins (enlèvement d'un membre venant d'une famille riche, aisée, afin de demander une rançon ou migrants pour faire passer la drogue d'un pays à l'autre).

Malgré le renforcement des contrôles frontaliers, rien interrompt les opérations des narcotrafiquants et cartels.

(suite leur relation)

Afin de prévenir un avenir plus paisible pour les générations à venir ; un passage libre d'un pays à l'autre, des entreprises sont créées sous le nom de « Casa de nacimiento » (maison de naissance) mais au bout de quelques temps elles furent fermées. Les femmes enceintes se heurtent désormais au renforcement des contrôles de sécurité à la frontière.

L'El Paso a implanté des maquiladoras à Juarez ; des usines d'assemblages afin de créer des emplois mais aussi pour profiter de la main d'œuvre à bas coût.

Nous comptons environ 230 000 mexicains fuyant la violence.

Nous comptons en 2007, du côté de Juarez 320 morts, en 2010 3 622 morts et du côté de l'El Paso seulement 5 morts.

Le taux de mortalité a augmenté pour Juarez, dû au renforcement de la frontière mais aussi au trafic continu des gangs et des cartels.

Cependant, l'immigration clandestine vers les USA a baissé de près de 80% avec pour raison la frontière.

Qui dit moins d'habitants à Juarez, dit plus d'habitants à l'El Paso. Nous pouvons en déduire tout de même, qu'El Paso subsiste à sa voisine mexicaine.

La relation entre les deux villes est à la fois symbiotique et parasitaire car l'histoire locale veut que l'une des deux villes soit bâtie sur le malheur de l'autre.

Dû aux différents problèmes de Juarez, l'opinion des Américains est de plus en plus négative et considèrent maintenant les migrants mexicains ayant les mêmes valeurs que Juarez et ne voient donc pas en eux d'éventuels acteurs pour booster le facteur d'activité d'El Paso.

La peur et la violence auraient-elles donc franchi la frontière ?

La démarcation entre elles deux est toujours plus nette.

2.MEXICO Y ESTADOS UNIDOS : Motivos de migracion de los mexicanos hacia EEUU



Vemos que los mexicanos intentan evitar Mexico por los EEUU porque en Juarez las condiciones de vida son difíciles, la población vive mal, comen mal, hay mucha violencia pero debido a los carteles y es un territorio muy peligroso (3 622 homicidios en tres años)

Quieren ir a otro país porque piensan que encontrarán un eldorado y un trabajo en un país más tranquilo y donde hay más necesidades.

Los sentimientos que un migrante puede padecer



Podemos pensar que es una situación y una decisión difícil porque vivir lejos de sus familiares y sus propocionan de la nostalgia. Supongo que no integrarse facilmente en su nuevo pais.

Las condiciones de vida de los migrantes



Ademas, las condiciones del viaje son como las pesadillas, son peligrosas porque los medios de transporte son ilegal y no seguro. Utilizando los techos de los trenes, pero tambien, los cayucos que son dirigidas por los coyotes. Pero los migrantes son determinados y no visten en rispo. Son dispuesto a todo para atravesar el muro donde fue todos cambios (drogas, armas, hombres, organos)

CONCLUSION

Pour conclure, nous avons remarqué que l'El Paso étant Américain est mieux gouverné que Juarez étant Mexicain ce qui a des répercussions sur les conditions de vies. Les deux villes ne s'entendent pas étant l'une et l'autre deux opposés. Beaucoup de conflit entour cette frontière. Cependant les flux d'échanges sont continuels.



Chappatte dans "NZZ am Sonntag" (Zurich) le 22 mai 2006

Sources : 1. www.grands-reporters.com / 2. <https://fr.pinterest.com>
« beautiful El Paso » / 3. www.parismatch.com / 4.
actuniar.unblog.fr / 5. quebec.huffingtonpost.ca / 6.
www.atlantico.fr / 7. hgplace;blogspot.fr

- Notre plan était le suivant :

1. Intro

2. Partie géographie (présentation ; carte d'identité des villes choisies, situation géographique et spatiotemporel)

3. Partie EMC (qu'est ce qu'il s'y passe)

4. Partie espagnol avec 3 sous-parties :

- a) Motivation des migrations des mexicains vers les USA

- b) Les sentiments qu'un migrant peut ressentir

- c) Les conditions de vie des migrants

5. Conclusion

- Groupe : D [REDACTED] Shirley / P [REDACTED] Maëlys